

院生 自由記入欄 (4/20+4/21 合算分)

1	<ul style="list-style-type: none"> ・実験系の学生にはこの期間はかなりきつい ・自分は就職や学位申請までに(若干)余裕があるが、就職活動する学生や学位申請を控える学生にはとってみれば地獄だと思う
2	1日も早い収束を祈りながら、感染拡大を防ぐ行動を一人一人確実に行って欲しいです。
3	1年か半年くらい期間をずらしてほしいです ずっと家にいてまともに研究もできず何のための学費なのか分かりません。
4	<p>4月からのインターンシップが延期され、就活も延期、修論の研究活動や審査日程などについて、非常に不安である。</p> <p>また、気晴らしのための外出がコロナへの感染の不安に繋がり、フラストレーションが溜まっている。人と会うことも躊躇われ、通常時より生活のメリハリがなくなって、怠けているのかそうせざるを得ないのかもやもやしている。</p> <p>色々書いてしまって申し訳ないです、アンケート集計者様もどうかご自愛ください。</p>
5	<p>I am a bit worried with my study activities because there are limitations to go to the university even though my supervisor has prepared things to make the students having no stress during this pandemic.</p> <p>Conferences and symposium are cancelled so the chances to meet professors and students from other universities are decreasing.</p>
6	お金が足りない。生協パソコンの性能が悪いので、リモートワークができない。
7	このまま中途半端な状況が続くと精神環境に非常に悪いので、いっそ夏まで研究中止としてゆっくり休みたい。実験が一切できないまま自宅で調べ学習をするだけではしんどい。
8	コロナ後の行動を考えることも大事。ただ、その前に、一人一人が行動を見直す必要がある。また、コロナ関連でさらに拡大するであろう差別は絶対に行ってはならない。
9	ストレスはたまるが、感染拡大防止のためには必要なことであるので、より心が安定するように、経済的や単位制度の面でフォローがあれば助かります。
10	とても幸せです。
11	とにかく外出自粛が早く終わって欲しい。
12	とにかく早く普通の生活が戻ってくることを祈っております。
13	バイトが休業中なのでお金がなく厳しい
14	バイトが全てしばらく休みにされ、両親の収入も減っているため、経済面が本当に苦しいです。
15	<p>バイト先(塾)が普通に開校していて怖い。</p> <p>シフトは無くしてもらったが、コロナが収まってからも減られそう。</p> <p>コロナが怖い。家族、親戚には元気でいて欲しい</p>
16	ミールプランが心配。
17	ルーターの無料貸し出しが学部生のみであったが、大学院生も可能な限り許可してほしい。
18	<p>わたしはこの自粛生活に、色々な意味で、いつまで耐えられるのだろうか…</p> <p>緊急事態宣言が解除された瞬間に人々が一気に外に出てまた感染拡大するのが不安</p>
19	<p>一国も早く就職活動がまともに出来るようになってほしい。</p> <p>中止になる資格試験が多数あり、人生が狂ってしまう。</p>
20	<p>飲食店でアルバイトをしていたが、新型コロナウイルスの影響で閉店になってしまう。この4月から下宿を始めたため新しい飲食店のアルバイトを見つけるも、そちらも同様の影響により新入社員にシフトを割り当てられないようで当面の間収入が大幅に減る。家賃・学費を親に負担してもらっているためこれ以上頼るのも申し訳なく、経済的不安が大きい。</p> <p>また、これから始まるインターンや就職活動に対しても漠然とした不安が残る。</p>
21	運動を楽しく出来るリングフィットアドベンチャーなどは重要
22	下宿先アパートの騒音トラブルで困っている。
23	<p>家にいるとやる気が起きない。場面展開がないから自分で刺激を与えないと単調になり充実感が低下する。</p> <p>周りの状況が分からないから自分のすることに心配になり、もっと勉強した方がいいのかなと普段よりストレス気味になる。</p>
24	家にこたつしかなく、座ってパソコンを長時間していると腰が痛い
25	外出自粛が続いていますが、なかなか気分転換することもできずストレスがたまります。また、授業料免除申請はコロナの影響を受けるのか不安に思っています。
26	<p>外出自粛を言い訳に自宅で怠惰な生活をしておりませんが</p> <p>いざ研究室通いが解禁されてガンガン研究を進める必要がある時期になった際にモチベーションを戻して来れるか不安ではあります</p>
27	学校から受け取る情報に、確認漏れがないか心配です。また、先生方に就活の相談が出来ず、webでの面接の接続不具合などが続き、希望職種に就けるか不安です。

院生 自由記入欄 (4/20+4/21 合算分)

28	学費が現状と変わらないままだと、払えるかわからないので常に経済的に不安である。研究活動を進められない、オンライン授業も院生に対する対策があまり見られず何もできない状態が続くことに恐怖を覚える。
29	学費を下げたい。
30	緊急事態宣言を出されても外出(買い物・散歩等)している人が多く、不安を感じる。外出中に立ち止まり、大声で喋る人が多い。
31	経済的困窮やオンライン環境不足により就学・研究できなくなる大学院生・大学生が続出しないかがとても気になります。個人的には修論研究ができるか、修論が書けるのか、就職できるのかが不安です。あと政府は勤が鈍く判断が遅いので、北海道の事例のように今は緊急事態宣言を出していても、経済活動優先のため1ヶ月で解除し、人々が一気に動き出した結果今以上の流行が起きて医療崩壊が起きてしまうことも正直恐れています。というか十分起こり得ると思っています。
32	経済的負担が多いので、学費の返金をお願いしたい。もしくは、今年一年を学費なしの留年扱いとし、来年からM1としてはじめたい。
33	研究や就職活動できるかとても不安
34	研究室に行かずとも修士論文が書けるのか不安。書けるのであれば行きたくない。
35	研究室やカフェに行かないとメリハリがつかず、モチベーションの維持が難しいことに困っている感じです。
36	公務員試験も延期され勉強のモチベーションを維持しなければならない中で、暗いニュースばかりで精神的な安定を確保することが難しく、夜は吐き気や不安で眠れないことから、身体のだるみが取れないなどの悪循環が生じていると感じます。自宅でできる趣味になりうる活動の紹介などの情報が貰えたら嬉しいです。
37	今までに経験したことの無い状況で、特に授業形態について不安を覚えることもあるが、このご時世さまざまな工夫をしてやっていかなければと思う。
38	今年1年自分の研究で成果をあげて、無事今年度に大学院を卒業して来年就職できるようにしたい。
39	私は博士前期課程に在籍中ですが、わずか2年しかないこの貴重な期間のうち、既に一ヶ月程度、そして少なくとも今後二ヶ月程度、満足に研究やゼミ活動をできずに過ごしてしまうことへの不安があります。もちろん家で一人でもできることもあります。今はそういうことを少しずつでもするしかない、というのも分かります。しかしこの状況の中で、やや精神的に不安定になっているのでしょうか、どうも家で文献などを読んでいても内容が入ってこない日があります。 現実的に、現在の研究テーマが、この状況で続けられるのか、という先行きの不透明さもあります。今年度修了の予定ですが、場合によっては休学して修了を一年延ばす可能性も出て来ました。しかしそれも経済的に簡単なことではありません。 今後の進路について、改めて考えなければならない時期にきていると感じます。
40	私自身は経済的不安が少ない、文献での研究を主に計画している院生なのでそこまで不安はないが、今後インタビュー調査を行いたい場合それができない可能性があり不安である。 2年以内で卒業できるのかどうか。流石に今回の感染症の影響で院生活を3年に伸ばすことはできない。 また、オンライン授業の形態が先生によって様々でメールでの開講という講義もある。これは講義になるのかどうか疑問である。 図書館を含めほぼ全ての大学施設が使用できず、授業のクオリティも落ちている、また経済的不安が増えている学生が大勢いる中でこれまでと同額学費を払うのは難しいと感じているため、減額を求めたい。
41	自粛生活は思いの外大変です。
42	自分のできることは可能な限りしています。
43	実家に帰ることもできず、バイトも減ったのでとにかくお金が足りない。
44	就活活動がここまで難しくなるとは思わなかったです。留学生のため、内定を更に取りにくいです。このままだと日本で就職できないと思います。
45	就職活動がどうなってしまうのかが大きな不安な点です。
46	出不精なので、家での生活を満喫してしまい、社会が活動再開した際に、自分も元通りの忙しい生活を送れるか不安です。。焦
47	奨学金受給者に支援がほしい。両親とは別居しており、自らのアルバイト収入だけに頼っていたので非常に苦しいが、奨学金の支援対象は両親の収入が基準となるため除外される。無条件で支援を受けられるようにしてほしい。スマートフォン以外にインターネット環境がなく、在宅でできることには限りがある。アルバイトもできないし、現在高齢の祖父母と同居しているので感染すると重篤化するリスクも高い。日々ストレスであり、学業にも支障が出ているので、金銭的補助がほしい。
48	新種の病気で個体数が減るのは自然のことで、それを生き延びてきた種が地球には多くいるのに何を今更とも思うが、不安に思うのもまた自然のことなので、そのように思う気持ちも理解できなくはない。ただ、このようなスタンスがポロカス言われるのは全く理解できない。それより、必要以上に恐怖を煽り立てて為替の乱高下を呼んだメディア他の奴らは、変動で消えた私の400万を返してほしい(筋違い)。
49	親から仕送りを受けていると、公的に金銭的に頼れるところが非常に少ない。奨学金はスピード感が無いし受かったかわからない。
50	人と会えないので話す機会が減り鬱々とした気分になる
51	人と議論する場がない。zoom等を使って会話は可能であるが、ちゃんと議論になっている気がしない。

院生 自由記入欄 (4/20+4/21 合算分)

52	人間関係について、新しいコミュニティをつくりたいと考えております。4月に引っ越しできたばかりで、友達、知人が少なく非常に孤独に感じます。 オンラインなどで会話をすることは可能ですが、初対面の人にオンラインですと、とても緊張してしまい、うまく心を開くことができません。
53	また、経済的にも、新たなPCなどを買わなければならない苦しい状況です。 研究や作業などは研究室にて行う予定であったため、自宅のタブレット端末には必要最低限の性能しか備わっておりません。そのため、原則登校禁止となると、新規PCを購入せざるを得なく、逼迫した状況になっております。
54	人肌が恋しい。友人と直接会えないもどかしさがあったり、出かけることによる気分転換が図れない。 先の見えない不安の中ですが、外出を自粛すべき今だからこそ出来る体調管理に努めることができている、健康を維持できています。 しかし、学生の実験は進められないものとして学位取得の対応を考えて貰えたらありがたいです。
55	先行き不安です。
56	早く今まで通りの生活がしたい。恋人や友人に会いたい。
57	早く普通に大学に行きたい。
58	卒業の必要単位自体は取れると思うが、興味のあった実践的なプロジェクト全般が行われないのではないかとショックである。
59	他の研究科より高い学費を払っているのに学内の設備や資料を使用できないのでは納得できない。
60	大学の施設を利用できない期間の学費は支払う必要があるのかどうか気になる
61	大学はオンライン授業だけど院はほとんど授業もないし、はっきり言って施設が使えないとほとんどゆりたいことはできないので、学費を全額取られることは納得はいかない
62	大学への入校が禁止され、バイトもシフトが無くなったため、家に居るしかなくなったことにより、精神に悪影響が出ていると感じる。
63	大学まで遠いので、リモート授業になって逆にありがたいです。
64	大学設部が使えないのに、学費減額されないとすると、通常通りの運営時の学生と比較して不公平であると感じる。 学費の減額を希望する。
65	買い占めの影響で特定の食品の購入が困難になっている。
66	非常にストレスを感じる
67	毎日、単調な生活が続いており、苦痛に感じることもある
68	問43については、多かれ少なかれ長期的な影響が続きそうと考えている、という意味です。緊急事態みたいなことは5月か6月まで続きそうではと考えています。
69	留学生として、もともと半年後卒業してから、日本で就職したり国帰りしたりしてどちらでもいいと思っていましたが、今の状況を見ると、順調に卒業できるかどうか分かりません。経済と学業は今自宅待機中の私にとって心配していることです。
70	連休明けに学校再開とありますが、その頃に感染が終息しているとは思えず、仮に再開しても登校するにはまだ不安感が大きいです
71	論文進まへん
	(空白)